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直播市井烟火，看见你我生活。继续来分享钱报小时小店的故事。

4 月 20 日，杭州十家小店正式授牌成了钱江晚报·小时新闻的直播点。直播点分

享的故事，都很接地气。从他们的角度看见了我们的日常，看见了我们的生活。

这不，昨天一大早，小时小店直播点之一的程逸味道店主程丽萍大姐，还有城西银

泰优e化眼镜店的邢先生，都来给我们报料，有趣事、有感悟，都很真实，真切！

来自小时小店直播点的播报——

小松鼠来串门，好兆头
培训班的孩子，好辛苦

本报记者 盛锐 边程壹

“昨天刚授牌，今天连松鼠都来串门了。”

程丽萍大姐，昨天兴冲冲地向我们播报，早上

7 点多一开门，小家伙就闯进来了。她说，

这只松鼠目测有 30 多厘米长，很灵活，一直

在店里跑来跑去。

小松鼠给程大姐带来了不少乐趣，但也

怕它把店里弄乱了，或者乱咬包装袋。

于是她求教了一个经常来店里买东西喂

松鼠的老顾客，应该怎么喂松鼠？对方告诉

她可以喂玉米。程大姐马上把之前剩下的玉

米洗了一下，结果小家伙不吃。

后来它就在程姐的化妆盒里蜷缩着，一

动不动，“只能等它自己什么时候想走再说

了。”程大姐告诉记者，20多年前，自己也曾在

临安山里碰到过松鼠，当时还被咬了一口，“山

里的松鼠要大很多。”

不过，在十五奎巷的店里看到松鼠，还是

第一次，之前她只在店对面的树上看到过，

“这是个好兆头，看来生意会越来越火的。”

程姐这家小店，还兼多多买菜等多个线

上平台的线下提货点。加入小时小店群的一

个多月，变化正在悄悄发生，就好像打开了一

个新的世界。有人大老远骑自行车从半山、

灵隐过来，拿着晚报来找程姐。还有其他小

店店主过来打卡，她也多了很多朋友。“这几

天，大概有30来个人是看了报道之后寻过来

的。”程大姐说。这回，连松鼠都来了，希望她

的生意更加红火。

分享者：程逸味道 程丽萍大姐
松鼠都来店里串门
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昨天很晚，优 e 化眼镜（城西银泰店）合

伙人之一的邢先生就给小时新闻分享了他看

到的故事。“我写了好长时间。”

“我们店附近有两家培训机构，可以说是

实打实的‘学区店’。”每天晚上都有不少孩子

来这边上补习班，尤其是周末。邢先生说，一

到晚上7点，走廊上都是等着接孩子的家长。

“现在的小孩挺辛苦的。”邢先生说，不少

孩子的周末都被各种各样的补习班排满了。

“家长们也挺焦虑的，聊的都是孩子，升学、学

区、成绩什么的。”

在眼镜店门口，放着一盘糖果，是给顾客们

准备的，不少孩子玩着玩着就跑过来盯着糖果

看，但又不敢拿。如果糖果少一点，有的孩子还

会一颗颗数，“叫他们拿，小孩子也不搭理我们，

过一会儿自己可能会偷偷地拿一颗走。”

平时，店里也会放一些电视剧或者动画片，

这也会吸引一票小孩子在店门口驻足，“我们也

会邀请孩子们进来，但一说他们就跑开了。”邢

先生说，这些孩子给他最大的感觉就是不爱搭

理人，“感觉他们很累，孩子们的天性，总是藏不

住却又努力藏起来。”

“学区店”的优势，也给眼镜店带了一波

客流，不少家长带孩子来验光。邢先生说，许

多孩子是以假性近视为主。“有个物业工作人

员的小孩，来测了下光，50 度左右，但是他眼

睛的调节能力变弱了，就像相机一样聚焦比

普通人慢。”邢先生说，这也是假性近视的一

种，但是这小孩平时也不和家长说，上课要是

觉得看不清就眯一下眼睛，“长此以往眼睛习

惯了，就变成真性近视了。”

“其实预防近视最好的方法是多运动。”邢

先生感叹，看着这些孩子，自己也想过以后有

了孩子会是什么样，“家长都希望孩子成才，但

还是要适度，现在很多病都是累出来的。”
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前天，我们给理发

店的红姐授牌，红姐

特意化了妆，换上

了漂亮的红衣服。

红姐说自从加

入小时小店群，生意

好了不少，群友间的

气氛也很好，大家相互

打卡相互加油。有很多粉丝

老远赶过来找她理发，其中

不少是新粉丝。“他们看了小时新闻的报道过来

的，说相信钱江晚报的推荐，相信小时新闻。”

店里正在做头发的大姐，是从古荡赶过来

的。她说这是老店，就是老杭州味道的老店，在

这里做头发不用担心什么套路，聊聊天，和朋友

一样。“小店做生意，做的是人心。”

常常有粉丝给红姐发各种转载小时新闻报

道的文章过来，跟她说：“哎呀，红姐，你是真的

要红了。”

成为小时新闻直播点之后，红姐很实在地

说，“我是不是就是钱江晚报的民间代言人了？

大家有啥想说的，想反映的，都来找我红姐，红

姐帮你联系钱江晚报·小时新闻。”

红姐说，关注钱江晚报 30 多年了，这是一

份和我们老百姓走得很近很近的报纸，很贴心，

像有个家里人一样。红姐理发店门前有一棵

30 多年的香泡树，开满了白花，阵阵花香。又

有老客上门了⋯⋯

红辣椒专业理发店店主 周巧红
“我就是钱报的民间代言人了”

吉石宠物店也是授

牌的小时新闻直播

点。店长孙磊说，

以后会在直播点

分享领养寄养信

息，也可以解答关

于 宠 物 的 问 题 。

“欢迎大家到店里或

者在网上跟我交流。”

现在，店里有一只

猫咪等待领养，是上周一对父女带到店里交给

孙磊救助的。经过检查身体健康，如果有领养

想法的读者也可以联系孙磊。孙磊的店里鲜有

散客，顾客群也基本固定，再加上现在雇用了两

名宠物美容师，生意基本处于饱和状态。

“加入小时小店群后，看到了许多其他实体

店成功的秘诀，也感受到了大家团结友爱的氛

围，是一个蛮有用的群。”孙磊给记者播报说，有

人看到了之前小时新闻上吉石宠物店的内容慕

名找来了。

“两只狗狗想到店里做个美容，洗个澡。我

一看是小时新闻的粉丝，就给打了个 8 折。”孙

磊笑着说，不知不觉中，老顾客带动新顾客，感

觉对店也更有信心了。

吉石宠物店店长 孙磊：
会分享领养寄养信息
铲屎官们一起来交流
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